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Nouvelles du conseil du 5 septembre 2023 

 

 

Sécurité sur le chemin de l’école : une soirée publique de réflexion 

Des ateliers de recherche de solutions pour la mobilité scolaire, mercredi prochain dès 20 h 
La sécurité du trafic est une préoccupation constante des autorités locales. Si la chance a permis 
d’éviter jusqu’ici des accidents graves impliquant des piétons, il est cependant impératif de prendre 
les meilleures mesures possibles pour augmenter la sécurité des usagers les plus fragiles de nos rues 
et chemins, en particulier les jeunes cyclistes et piétons. Dans ce but, et en collaboration avec le 
Parc régional Chasseral, la Municipalité s’est approchée du bureau Citec Ingénieurs Conseils, un 
spécialiste de la mobilité actif depuis plus de 25 ans en Suisse, en France et en Italie, avec un bureau 
régional à Delémont. 

Une étude approfondie 
Les spécialistes de Citec ont été mandatés par nos autorités pour réaliser une étude approfondie, 
sur les conditions d’accès aux écoles et autres infrastructures publiques fréquentées par les plus 
jeunes ; ceci en identifiant évidemment les piste d’améliorations potentielles. Dans un premier 
temps, un questionnaire a été adressé aux parents des élèves de 1H à 8H (école primaire) avant les 
récentes vacances estivales. Environ 40 pour cent des questionnaires ont été retournés dûment 
complétés. Après compilation des réponses et des propositions d’améliorations exprimées par le 
biais du questionnaire, Citec met donc sur pied un atelier public, dans le but de restituer les résultats 
de l’enquête et de discuter ensemble des potentielles solutions d’amélioration.  

Ouvert à tous ! 
Sachant que la réflexion en cours aura des implications durables, le Conseil municipal a en effet 
souhaité y intégrer concrètement les parents et tous les habitant/es qui manifestent un intérêt pour 
la recherche de solutions augmentant la sécurité sur nos rues. Sont en particulier visés les divers 
chemins menant aux écoles et autres lieux destinés aux enfants. Il est indéniable qu’en élargissant 
la réflexion et en créant une occasion de discussion et d’échanges, on augmentera la probabilité de 
dessiner les solutions les meilleures. Aussi la soirée du 13 septembre, dès 20 h à la halle de 
gymnastique, est-elle très largement ouverte à toute la population intéressée.  Organisée sous 
forme d’ateliers participatifs, cette rencontre permettra à chacun d’exprimer ses propositions, ses 
attentes et ses inquiétudes. La soirée de réflexion sera animée par des représentants du bureau 
Citec. Y prendront part notamment la vice-maire, Chantal Tschannen, et le responsable technique, 
Stéphane Schranz. Bienvenue ! 
 
*Afin de pouvoir organiser au mieux la soirée, les initiateurs remercient par avance les personnes 
intéressées d’annoncer leur présence par un courriel à citec@citec.ch 

 

 

 

 

mailto:citec@citec.ch


M u n i c i p a l i t é  d e  S o n c e b o z - S o m b e v a l  
 
 

 Page 2 sur 2  

 

 

Venez échanger avec vos élus, dans une ambiance conviviale 

Le 15 septembre pour la Journée internationale de la démocratie 
Contacté à ce sujet par le Campus Démocratie de la Fondation Dialogue, le Conseil municipal a 
manifesté un intérêt immédiat pour la Journée de la démocratie et l’action qui est proposée à cette 
occasion à travers tout le pays, en collaboration avec l’Association des communes suisses et l’Union 
des villes suisses. 

On en parle  
Le vendredi 15 septembre de 17 h à 19 h, toutes et tous les habitant/tes sont donc chaleureusement 
invités à rallier la halle de gymnastique, où sera servi un apéritif convivial durant lequel la discussion 
sera largement ouverte, de manière totalement informelle. Chaque personne domiciliée sur le 
territoire communal, qu’elle jouisse ou non du droit de vote, pourra s’exprimer à cette occasion et 
sera écoutée par un/e élu/e au moins. Tous les sujets en lien avec la politique communale et la 
démocratie locale pourront être abordés, qu’ils concernent l’organisation générale, les jeunes, les 
aînés, l’avenir, les déchets, l’éclairage, la promotion touristique, la culture locale et l’on passe, et de 
meilleurs. Les échanges seront libres, pourvu que chacun respecte son interlocuteur et la plus 
élémentaire politesse. Les membres du Conseil municipal seront présents et circuleront parmi les 
participants, pour écouter toutes les remarques, suggestions, questions et autres demandes 
émanant des habitant/es. 

Un dialogue pour le mieux 
Les élus locaux estiment qu’une telle rencontre peut apporter de nombreux éléments positifs, à 
commencer par la multiplication des idées et donc le développement de la commune dans le sens 
souhaité par ceux qui l’habitent. De surcroît, elle permettra de faire connaissance, de dialoguer de 
manière totalement intergénérationnelle, de répondre à de multiples interrogations. Et la 
Municipalité de souligner qu’il n’y aura ni question idiote ni proposition stupide. Les idées des un/es 
et des autres méritent toujours d’être écoutées, leurs interrogations d’être répondues. Les cinq élus 
suivants participeront à cette manifestation : le maire Claude-Alain Wüthrich, ainsi que les 
conseiller/ères municipaux/ales Livia Chevalier, Sacha Calegari et Bibiana Merazzi. 

 

Les habitants et habitantes sont toutes et tous invités à venir 
dialoguer avec les membres du Conseil municipal 


